
令和３年第６回岐阜県議会定例会発言通告書記載事項一覧表 

１２月８日 

発 言 
順 位 

議 席 
番 号 

議 員 氏 名 質 疑 ・ 一 般 質 問 の 要 旨 答弁を求められる者 

１ ２７ 加藤 大博 
（分割質問） 

１ 新型コロナウイルス感染症対策と経済雇用対策に
ついて 

（１）新型コロナウイルス感染症対策について 
  ① 年末年始に向けた感染拡大防止策、医療体制

確保策について 
  ② ワクチン接種ができない方への支援について 
（２）経済雇用対策について 
  ① 直面する経済への対策とアフターコロナを見

据えた今後の経済対策について 
  ② 人材マッチングの成果と今後の方向性につい

て 
  ③ 若者の県内企業への就職促進について 

知事 
総務部長 
環境生活部長 
県民文化局長 
健康福祉部長 
商工労働部長 
農政部長 
林政部長 
教育長 
警察本部長 
総務部次長（情報化推進
担当） 

２ 行財政運営について 
（１）来年度予算編成について 
  ① 当初予算編成における重点と編成方針につい

て 
  ② 県税収入、地方交付税の見込みを踏まえた財

政見通しについて 
（２）若手職員の県政に対する課題認識とその活用に

ついて 
（３）ＤＸ推進のためのデジタルインフラ整備の考え

方について 

３ 誰もが活躍できる岐阜県づくりについて 
（１）農福連携について 
  ① 農福連携全国都道府県ネットワーク会長とし

ての取組み方針と意気込みについて 
  ② 岐阜県の農福連携の推進に向けた取組みにつ

いて 
（２）障害者スポーツのすそ野を広げるための取組み

について 
（３）働く意欲、能力がある障がい者の方が働けるよ

うにするための取組みについて 
（４）高齢者の方が健康で、生きがいを持って暮らし

続けることができる社会の実現について 

４ 安全安心な岐阜県づくりについて 
（１）災害復旧工事を迅速に完了させるための対応に

ついて 
（２）消防団活動をより持続可能なものにしていくた

めの取組みについて 
（３）盛土総点検の実施体制と進捗状況について 
（４）性暴力等を防ぐための取組みについて 

５ 県政の諸課題について 
（１）農林業の取組みについて 
  ① 農業における来年度の取組みについて 
  ② 林業における来年度の取組みについて 
（２）文化財の保存活用を担う県博物館の充実につい

て 
（３）教職員、警察官の働き方について 
  ① 「教職員の働き方改革プラン」の成果と今後

の取組みについて 
  ② 警察本部におけるワークライフバランス等の

推進について 

２ ２２ 高木 貴行 
（分割質問） 

１ 新型コロナウイルス感染症対策について 
（１）国の経済対策に対する所見について 
（２）新型コロナウイルス感染症（第６波）とインフ

ルエンザの同時流行を見据えた対策について 
（３）追加接種（３回目のワクチン接種）の推進体制

等について 
（４）ワクチン・検査パッケージに対する県としての

考え方と無料のＰＣＲ等検査の体制整備について 
（５）コロナ禍における運行状況を踏まえた今後の地

域公共交通支援と地域公共交通計画策定の進捗状
況について 

知事 
清流の国推進部長 
環境生活部長 
健康福祉部長 
林政部長 
県土整備部長 
都市公園整備局長 
教育長 
警察本部長 
総務部次長（情報化推進
担当） 

２ 県による結婚支援事業のあり方について 



 

１２月８日 

発 言 
順 位 

議 席 
番 号 

議 員 氏 名 質 疑 ・ 一 般 質 問 の 要 旨 答弁を求められる者 

   ３ 国際陶磁器フェスティバル美濃２１に対する評価
等について 

４ 地域脱炭素ロードマップを受けた公共施設への太
陽光発電設備の導入に対する県としての考え方と今
後の方針について 

５ 今後の社会情勢を見据えた移住・定住施策につい
て 

６ 県民相談対応におけるオンライン相談の導入につ
いて 

７ 東海環状自動車道東回り区間の進捗状況と今後の
取組みについて 

８ ぎふ木育の推進について 

 

９ 県立高等学校の定員公表のあり方について  
10 子どもの心のケアについて 
11 列車等で発生する凶悪事件への対応について 

12 岐阜県におけるスポーツの推進とパラスポーツの
振興等について 

（１）パラスポーツの振興と担当部門の業務統合につ
いて 

  ① パラスポーツの振興について 
  ② パラスポーツ部門の業務の統合について 
（２）清流の国ぎふスポーツ推進計画の総括と次期計

画へのＫＰＩ（重要業績評価指標）の導入につい
て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

１２月９日 

発 言 
順 位 

議 席 
番 号 

議 員 氏 名 質 疑 ・ 一 般 質 問 の 要 旨 答弁を求められる者 

１ １３ 澄川 寿之 
（分割質問） 

１ 脱炭素社会ぎふの実現に向けて 
２ 新型コロナウイルスワクチン接種の啓発について 
３ デジタルに不慣れな方などを対象としたデジタル
デバイド対策について 

知事 
健康福祉部長 
商工労働部長 
教育長 
警察本部長 
総務部次長（情報化推進
担当） 

４ 障がい者雇用の拡大に向けて 
（１）「障害者優先調達推進法」に基づく障害者就労

施設等からの物品等の調達の拡大について 
（２）「障害者就業・生活支援センター」の体制強化

について 
５ 新型コロナウイルス感染症の感染拡大により影響
を受ける県立高等学校の購買部への対応について 

６ 運転免許証の自主返納がしやすい環境づくりにつ
いて 

２ ２５ 高殿  尚 
（分割質問） 

１ インバウンドの早期回復に向けた先を見据えた施
策の展開について 

危機管理部長 
観光国際局長 
県土整備部長 

２ 近年多発した災害の教訓を活かした岐阜県強靱化
計画の着実な進捗について 

（１）第２期岐阜県強靱化計画を着実に進捗させるた
めの取組みについて 

（２）無電柱化による緊急輸送道路ネットワークの確
保及び推進に向けたさらなる取組みについて 

３ １０ 藤本 恵司 
 

１ 建設業におけるＢＩＭ（ビルディング・インフォ
メーション・モデリング）の普及促進に向けた県の
取組みについて 

都市建築部長 

４ ２３ 野村 美穂 
（分割質問） 

１ ヘアドネーションの社会的認知の向上について 
２ さくらねこと地域猫活動を促すための取組みにつ
いて 

清流の国推進部長 
県民文化局長 
健康福祉部長 
子ども・女性局長 
商工労働部長 ３ 女性の自殺対策について 

（１）本県の現状分析と健康福祉部としての今後の対
策について 

（２）子ども・女性局としての取組みについて 
（３）商工労働部としての取組みについて 
４ 児童虐待を未然に防ぐための取組みについて 

５ ＳＤＧｓ推進室の取組みの成果と課題について 
６ 岐阜県博物館のミュージアムショップの魅力向上
について 

５ ２６ 田中 勝士 
（分割質問） 

１ 最高裁判所裁判官国民審査について 
（１）制度が形骸化しているという批判について 
（２）審査公報の配布について 
（３）理解促進のための取組みについて 

知事 
選挙管理委員会委員長 

２ 県政世論調査について 
（１）「くらしの前年比較」と「満足度」について 
（２）「くらしの中で重視していきたいこと」について 
（３）調査結果の県施策への反映について 

６ ３１ 松村 多美夫 １ 岐阜県と福井県を巡る広域観光ルートの構築につ
いて 

（１）両県の観光資源を結ぶ、広域観光の推進につい
て 

（２）県道藤橋根尾線の道路整備の進捗状況と今後の
整備方針について 

２ 濃尾大震災１３０年を契機とした県民の防災意識
の向上と防災士資格にとらわれない地域で活躍でき
る「真」の「防災リーダー」の育成及び防災教育に
ついて 

（１）県民の防災意識の向上に向けた取組みについて 
（２）防災士資格にとらわれない地域で活躍できる

「真」の「防災リーダー」の育成に向けた取組み
について 

（３）小中学校における防災教育の取組みの推進につ
いて 

３ 高齢運転者の悲惨な交通事故抑止に向けた取組み
について 

知事 
危機管理部長 
農政部長 
県土整備部長 
教育長 
警察本部長 



 

１２月９日 

発 言 
順 位 

議 席 
番 号 

議 員 氏 名 質 疑 ・ 一 般 質 問 の 要 旨 答弁を求められる者 

   （１）高齢運転者の交通事故の特徴と抑止に向けた対
応について 

（２）改正道路交通法などの高齢者への周知や支援に
ついて 

４ 地球温暖化がもたらす農作物への影響と取組み及
び県育成品種「ねおスイート」の振興方針について 

（１）地球温暖化がもたらす農作物への影響と取組み
について 

（２）県育成品種「ねおスイート」の振興方針につい
て 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
１２月１０日 

発 言 
順 位 

議 席 
番 号 

議 員 氏 名 質 疑 ・ 一 般 質 問 の 要 旨 答弁を求められる者 

１ ２０ 国枝慎太郎 
（分割質問） 

１ 道路ネットワーク完成を見据えた揖斐地域の新た
な観光振興について 

（１）揖斐地域の観光振興に対する支援について 
（２）西濃地域への名古屋からの誘客拡大について 
（３）大野神戸インターチェンジへのアクセス道路の

整備について 

知事 
環境生活部長 
観光国際局長 
県土整備部長 
教育長 
警察本部長 

２ 家庭ごみ等の一般廃棄物の野焼きについて 
（１）一般廃棄物不法焼却等の現状及び今後の対策に

ついて 
（２）一般廃棄物の野焼き撲滅に向けた取組みについ

て 
３ 学校に通えない児童生徒への対応について 
（１）不登校児童生徒の要因分析及び今後の支援につ

いて 
（２）学校に通えない児童生徒に対する指導及び評価

について 

２ １１ 中川 裕子 １ 原油価格高騰への対応について 
（１）県内の経済をはじめとする様々な分野における

影響と今後の取組方針について 
（２）生活困窮者への支援について 
２ 新型コロナウイルス変異株に備えた無症状者への
大規模検査について 

３ 県内高齢者施設において責任者が書類送検された
事案と高齢者虐待防止の取組みについて 

（１）県内高齢者施設において責任者が書類送検され
た事案への所見について 

（２）県や市町村の対応や体制の検証について 
（３）今後の取組み強化について 
４ 介護保険施設の食費・居住費の助成である補足給
付の見直しによる影響と支援について 

（１）県内の影響と実態把握について 
（２）国への要望と県独自の支援について 
５ リニア中央新幹線工事における相次ぐ山岳トンネ
ル事故への対応について 

（１）相次ぐ山岳トンネル事故を受けた県の姿勢につ
いて 

（２）県としての事故検証について 

知事 
健康福祉部長 
都市公園整備局長 

３ ４０ 伊藤 正博 １ 障がい者の職場定着に向けた支援について 
２ 航空宇宙産業への支援継続について 
３ 県職員の定年退職者の再就職と定年延長について 
（１）県職員の定年後の再就職について 
（２）県職員の定年延長に関する検討状況について 
４ 普通科高校におけるキャリア教育の充実について 

総務部長 
商工労働部長 
教育長 

４ １８ 広瀬  修 
 

１ 岐阜県人会インターナショナルについて 
（１）岐阜県人会インターナショナルに対する想いと

今後の連携や支援について 
（２）教育における岐阜県人会インターナショナルと

の連携について 
２ 岐阜メモリアルセンターの名称変更について 
３ 情報技術を活用した県民サービスの向上について 
（１）ありがとね！消防団員・水防団員カードの利便

性向上について 
（２）県の施策における情報技術の活用について 
４ 産後ケアに対する更なる支援について 

知事 
清流の国推進部長 
危機管理部長 
子ども・女性局長 
教育長 
総務部次長（情報化推進
担当） 

５ ３０ 川上 哲也 

 

１ 防災対策の改善について 
（１）水害死者ゼロを目指す避難の改善について 
（２）在宅避難のあり方について 
２ 産業廃棄物処理施設周辺環境等の調査について 
（１）調査結果への対応体制について 
（２）調査の基準日設定について 
３ 岐阜県次世代エネルギービジョンにおける地熱発
電の位置づけと支援について 

（１）エネルギービジョンにおける地熱発電の位置づ
けについて 

（２）推進に向けた支援策について 
（３）地熱開発に係る申請がしやすい環境づくりにつ

いて 

知事 
環境生活部長 
商工労働部長 



 
１２月１０日 

発 言 
順 位 

議 席 
番 号 

議 員 氏 名 質 疑 ・ 一 般 質 問 の 要 旨 答弁を求められる者 

   （４）地熱開発に係る科学的根拠のない規制の撤廃に
ついて 

 

６ ３５ 伊藤 秀光 １ 子どもに対するマナーに係る教育について 
（１）公立学校におけるマナーに係る教育の取組みに 

ついて 
（２）家庭におけるマナーに係る教育の取組みについ

て 

環境生活部長 
教育長 

 

 


